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第五百五十三次全锻會議

一九五五年十二月九日星期五午後三時在紐約舉行 

主席：Mr. Jos6 MAZA (智利）

烏拉圭國家行政院主席 

M r. Luis B a tlle  Berres 致飼

一 . 主席：本人代表聯合國大會，歡迎烏拉 
圭國家行政院主席Mr. Batlle Berres0烏拉圭是 
本組織的一個會員國，堅守憲章的原則，莊嚴思 
實履行憲章所加於會員國的责任和義務。今天本 
大會承蒙該國最受尊敬的元首，蒞臨致詞，深感 
榮幸。

二. Mr. Batlle B e rre s卓越的人望是本大 

食代表所熟知並久仰的。他歷任烏拉圭國會的議 
貝，共和國的副總統及總統，現在是-國家行政院 
的主席。爲拉圭逛一個梭範的民主國家，凡惡其 

最ffi秀的公民通過民意所能得到的主要負货職 
位，Mr. Batlle Berres都已經擔任過了。

三. Mr. Batlle Berres曾任烏拉圭出席大會 
第六屆食代表阐的闽長。他的才能，以及他堅守 
民主原則的態度，始終在成們的記tS之中。他在 
食硪中有特別優異的表現，他和我們一道共同艱 
苦地爲維持和平及加强人民間的友好關係而努 
力。

四. 我在向各位介紹這位貴賓的時候，不免 
3?受一些與本人現在所處的地位卽大會主席及全 
體食員國的代表並無直接關係的情愫的影響，道 
一點希铒各位原晾。

五. 我是一個智利人，現在在這裏歡迎鳥拉 
圭國家行政院的主席，而且這位主席正好就是Mr. 
Batlle Berres,所以禁不住要想起我與鳥拉圭的關 
係，以及主席與我的私交。我不禁想起Mr.Batlle 
Berres所代表的鳥拉圭和敝國巳有逾一百多年的 
友誼傅統，而其基礎甚我們兩國對於國際關係特 
別是美洲國家間關係所應遵守的原則，以及對於 
保暉人格尊联的原則，彼此觀念相同；我不禁想 
起 Mr. Batlle B erres又是鳥拉圭的元首，而本 
人首經代表敝國出任駐該國的特使，承蒙烏拉圭 
上議院在它莊联的會堂裏烟予接見，那棟光榮是 
我畢生不能忘却的；我又想起Mr. Batlle Berres 
又曾是我多年的同事，我們曾經一道爲維持國際
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和平而奮鬥，而今天他以該國人民所能賜給一個 
公民的最高的尊嚴，又囘來與我們相見。想到所 
有這一切，同時又想到今天歡迎這位貴賓的光榮 
落在我的頭上，當此塲合，我不能不說我的高典 
和感動是非言語所能形容的。

六. 現在請Batlle Berres主席致詞。
七. Mr. BATLLE BERRES (鳥拉圭國家行 

政院主席）：自從我上次出席本大會到現在，已經 
四年了。今天，我X有向各位致詞的機會，實感 
榮_ ，我覺得非常感動。一九五一年，我以敝國 
出席聯合國大會第六屆會代表W圑長的資格，今 
天我又以烏拉圭國家行政除主席的資格，能有這 
個機會，到聯合國這個最高機關的演說台上來，替 
一寒愛好和平的人民帶來一句話，這實在是非常 
榮幸的事。

八.請先允許我指出一件我以一個拉丁美洲 
人的地位敢說是很幸運的事實。一九五一年在芑 
黎召開的大會，以及今天在紐約召開的大會，榮 
任主席的都逊一個拉丁美洲代表。一九五一年的 
大會主席晶那位著名的墨西哥外長， Mr. Luis 
Padilla Nervo。今天'的主席是：著名的智利代表 
Mr. Jos6 Maza；他主持辯論，表現出同樣的智 

魅和尊鲅。
九.本人接受主席剛才所說的一畨獎春的 

話，越爲這是表示一個悠久而可貴的友誼。而因 
爲這些話出於一個自己就畢生盡瘁於人類事業的 
人，所以我接受之餘，尤其覺得愉快。那個事業是 
沒有止境沒有畛域的，這是他以身作則所證明的 
- •點。

一〇. 本人爲鳥拉圭國家的元首，聽了大會 
主席剛才所說關於敝國的話，自然引以爲豪。他 
的歡迎詞使我感動，但沒有使我覺得奇怪，因爲 
我了解使聯合國所以胬發有爲的精神，我了解主 
席本人，我知道他是一個智利人。

—— . 我替大會帶來鳥拉圭人民的一句話； 
同時帶來烏拉圭人民重申對聯合國所抱信念和希 
望的意思。過去由於本組織的若干弱點，人們對 
本組織的功效不無懷疑，但是聯合國成立至今的 
十年光陰，已加强了大家對聯合國的信念，使大
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家依然抱着很大的希望。雖然經過這些年，現在 

仍有許多問題使人類繼續受嚴重的磨折—— 無論 

是對個人或者對經濟及社會秩序的一份子而言； 

但是我們希望聯合國的行動終有一天會發生更大 

的效力，終有一天會勇敢朝的解決這些問題的方 

向邁進。

一二 . 聯合國的努力雖然迄未中斷，常常顯 

得效果極微。生活在這樣一個急速變遷的時代，我 

們不免因若干方面進步的遲慢，威到焦急。可是 

這種焦急情緒應當使我們加緊努力，我們決不可 

因此而沮喪或懷疑。我們必須抱這個態度來看聯 

合國今天所面臨的那些多年來不能解決的重要問 

題。擧例言之，我們所希望看到解決而至今沒有 

解決的裁軍問題，就應這樣看待。我們必須不折 

不撓，邁步前進，隨時留意已經得到的進展，斷 

不可相信那些問題永遠不能解決。

一三 .關於利用原子能來充和平用途的計  

劃，我們已經向前跨了極重要的一步。從我們在 

這個計劃上能够互相合作以達成這個初步的成績 

來看，足以證明今後從事更大規模的合作，大大 

的加惠人華》也不是不可能的事。

一四 . 同樣的，尊重人權這件事也至今沒有 

完全得到保障。我們看到今天在世界各處，在不 

同的政治制度之下，侵犯人格尊嚴的行爲，依脔 

不時發生，實在不勝遺慽。聯合國大會爲了響應 

全世界普遍要求尊重人權的呼顧起見，特通過了 

世界人權宣言 [ 決議案二一七（三）]。成們今天的 

責任是實施這個宣言，俾其安定人類良心的宗旨 

能够化爲現實，人類的福利因而能够得到保障。

—五 . 在世界的許多地方，人類繼糗受既乏 

和恐懼的磨折。正如烏拉圭代表圑圃長M r. Ba- 
s a g o iti在本大會內所說：

“ 除非全社會共享國家的財富，便無社

會正義可言，這就是說全社會都必須工作…

**我們的直接目標是各國人民經濟和社

會的進展，聯合國應協同充分開發各國的資

源 [ 第五二七次會議，第 一 〇六 及 一 〇七

段 r 。

一六 . 顯然的，聯合國代表國際關係的一個 

新局面。因爲有了聯合國，全世界人民現在可以 

徉一個空前而逐漸擴大的規模上，參加處理與他

們前途攸關的國際事務。沒有多久以前，戰爭與 

和平還是由幾個大國的外交部專管的事。世界安 

全往往繫於極少數政府的力量和決定。絕大多數 

的人，無論是整個國家或個人，都只有飽嘗戰爭 

苦難的份兒；他們旣不能防止戰爭，也不能決定 

從事戰爭。

一七 . 當時大國的數目並不多，情形已經嚴 

重，那末現在大國的力量更大了，數目更小了，這 

個嚴重性和危險性豈不也大了幾萬倍。宣戰的生 

死決定當時猶操在少數國家的手中，時至今日，祗 

有兩個國家還操有這楝大權。

一八 . 幸而赏際情勢並不如此。現在有了聯 

合國，全世界已經都可積極參加解決與我們全禮 

有關的一切問題，例如和平問題，將來待聯合國 

逐漸接受新會w 國達成會鍩呰及之後，當然尤其 

如此。

一九.大國並不是獨自在無人之境互相對峙 

着。我們常常因爲它們資源之廣，力量之大，誤 

以爲它們只要互相監視就够了，不必顧及世界其 

餘的國家，其實這紙惡表面上的情形，而對世界 

上大小國家及世界和平而言，也幸虧情形如此。世 

界上最關心維持和平者，莫過於小阈的人民，何 

祝小國的人民現在可以巡用聯合阈，發生力进，雖 

然不能發動戰爭，至少已能够避免戰爭。

二〇 . 我們堅決相信祺货的確如此，而卽使 

這就是聯合 _ 唯~ 秘極的收稚，爲了 a — 點就已 

經使聯合國之成立有千百倍的现由。全世界人民 

都渴望和平，像敝阈道榇的小阈，出於本能就在 

爲維持和平而努力。現在我們的聲音已經町以攘 

人聽到，我們町以喊出平靜大家意氣的呼« ，我 

們可以表達我們的信念或憂馏 , 而最苽要的，我們 

可以讓人成到我們也在這驵努力，因此可以阻止 

大國爲自私的利益，以爲世界上祗有它們存在，以 

爲沒有其他人要在和平環境中工作生活，因而犯 

悲痛的錯誤一一對他們自己以及對我們都很可悲 

痛的錯誤。

二一 . 在大會第六屆會的一般辯論裏，我首 

有機會說下面的話：

“倘 大 國 間 發 生 了 不 同 的 意 見 和 爭

議，倘若旨在保證和平的談判陷於値局的時

候，分散於全世界各地的許多小國家，若能

圑結一致，顯然町以對於繼稹保持更永久性

和平的路線，發生絕大的作用，這種和平乃是
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大家所希望和切朌的[第三四三次會議第五

十段 ;I"。

二二 . 雖然聽 :來好像自相矛盾，我們可以 

說 ：大國之需要我們不下於我們之需要大國。小 

國雖然並不自稱振和平之樞紐，但它們憑它們的 

數量和巨大的人力資源，可以幣助和平陣營，而 

那些不履行國際義務的_ 昝，將永遠得不到它們 

的支持及友誼。大國需要那檷支持及永恆的警戒， 

來防止任何破壊和平的行爲。大國和我們自己都 

應當明瞭這個事赏，充分互相合作，彼此警惕各 

自的货任，不斷的朝這個方向努力，以期達到最 

大的效果。

二三 . 在以往十年中，我們看見本組織特別 

注意大國的問題，因此處處顧到大_ 的利益和願 

望這是勢所必然的。有人曾經這樣說："我們不 

可使道個或者那個大國發怒或雛堪，因爲沒有它 

聯合阈成不了?】广。我們同竞所有這些因素都.是必 

須顧到的，佴逛我們也朌盟將來餚有一天大家對 

許多共他阈家存亡所娥的一迚出丨!!]駔也能同樣看 

待。逐一分朋來耵待，那些诎題好像恐次要的；但 

我們要確切聲明那些丨!!1題 l i：在不显次要 [!!] m 。

二四 . 倘使聯合 _ 要在世界上保持威彳, i及樅 

力，就應當全力的堅決的沿肴适些和小新途徑前 

進 。維持和平不僅繫於軍事力量，並且槃於經濟 

及社會人口因素。人的生命不因國家或见想的不 

同而糍偾，同樣的，國家生命的價値也不因國力 

大小而有不同。小國的安全之於小國人民，和强 

盛國家的安全之於强盛國家的人民，同樣重要。

二五 . 聯合國接受了許多新會員國之後，力 

进將页見强大 ;那些新會員國具有良好的資格，等 

待參加我們的隊伍，已經很久了。它捫也是心裏 

抱着和平願盟到迈逛來的，我們對它們表示歡迎。 

自從聯合國创立以來，我們始終認爲聯合國的工 

作潞要全世界人民的合作。要显冇一個國家阻撓 

我們的和平努力，我們相信本妞織挾其巨大的道 

義力：a , —定町以不用暴力但逛採取果決行励將 

本組織導囘遨章规定的途徑。從此，聯合國的權 

力將不會受人非難了。

二六 . 這就是鳥拉圭人民要說的話。這不僅 

僅是幾句話而已，還代表一個深刻的信念，不是 

今天或昨天才有的信念，而是烏拉圭人民心中堅 

固不拔的信念。Batlle y Ordonez是敝國的偉人 

之一 ;而今天我們之所以生活在和平環境之中，我

們之所以瞭解自由高於一切，並且信賴國際合作 

的前途，我們抱着愛國的自豪之心很可以說，這 

是因爲凡此補種都是敝國所選擇的不镘國策。一 

九〇七年在海牙的第二次國際和平會議席上，Ba- 
tlle  y O rddiiez代表鳥拉圭，曾經正吿當時與會 

國家的代表說：

" 旣然爲了推行片面武斷的事已經締結 

了那麼多的同盟，我們不妨再締結一個實施 

正義的同盟”。

二七 . 除了應用他的這段話外，我找不到更 

好的方法來履行敝國人民付託給我的任務了。聯 

合國是世界人民爲了實施正義而締結的同盟。我 

們鳥拉圭就是這樣的看待聯合國，尊敬聯合國的。 

假使全世界各國都能這樣看待聯合國，尊敬聯合 

國，那末人類經過了那*多世紀的奮鬥，可說終 

於有了充分實現其光輝前途的希望。

會議於午後三時三十五分停止，三時五十五 

分繼績舉行。

議程項目二十四 

發展落後國家之經濟發展 (續前 ) *  

(a) 般逋聯合國經濟發展特別基金問題

馆二委員會報吿畨 (A /3065and C o rr, l)

二八 . Mr .  S TAN O VN IK (南斯拉夫）， 第 

二委以酋報吿員：第二委員會就這個對本組織非 

常踅要的問駔向大會堤出一個全體通過的決議草 

案，這巳是-圾近數年中的第四次了。本届大會開 

幕時，大會主席曾就我們當前的經濟及財政間題， 

表示下面的意見：

“我們都知道雖然有這些友好而慷慨的 

合作，以往的成就與目前的迫切需要，還是 

相差甚遠 [ 第五一六次會議，第一三O 段]"。

無疑的，馆二委員會現在全體一致提議請大會採 

取的行動，是向货現這個目的前進的一個步驟。

二九.第二委員會對這個問題舉行了十五次 

會議，在這個過程中，三十三國代表圃參加了這 

個又曲折又有趣的辯論。原來的那個決議草案，是 

三十二個代表囤聯名提出的，其數目之多打破本 

組織的先例，表明這些工作獲得廣泛的擁護。後

* 績第五五〇次會議。
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來，一個非正式的工作小組對那個決議草案加以 

討論，並且署作修改，使它能够獲得普遍的接受。

三〇. 有了這個決議草案，設置聯合國經濟 

發展特別基金的工作，向前跨了重要的一步。以 

前我捫祗是依靠專家的研究去斷笨這些極重要的 

未來組織應具何棟性質，今後我們將直接和各國 

政府討論，因爲各國咳府的代表今後將直接參加 

進一步的籌備工作。這主要是決議草案內載有的 

兩個規定所產生的結果。

三一.第一個規定是把現有的專家研究結論 

一一在決議草案內稱爲"有關文件”一一直接提送 

各國政府，附帶請求各國政府提出“關於聯合國 

經濟發展特別基金之殺置、任務、組織及業務方面 

之意見… … 此類意見，應力求具體明確”。另有一 

個特別附件促請各國政府注意和這個未來基金的 

形式具有重要關係的若干問題。決議草案向各國 

政府强調這些答覆的重要性說,“以便於決定設置 

此項基金時，將此類意見典答覆，用爲擬具基金 

規程之資料"。

三二. 第二個規定是設置一個專設委員食， 

由若干國政府的代表組成之，根據各政府提出的 

答覆，編製一個報吿書，內載“各國政府所提意 

見之撮要… •••"，"此等意見之分析… … ”及"由以 

上分析顯然可以達到之結論"[A/3065,第十段]。

三三.這個決議草案規定這個專設委員會將 

由十六國的代表組成之，並委託大會主席指派十 

六個國家擔任該委員會的委員國。

三四. 最後，我要請各位代表注意昨天分發 

的一個文件[A/C.2/188]，那個文件裏面載有撞 

拿及農業組織大會爲表示贊成設立一個聯合國經 

_ 發展特別基金而通過的一個決議案的案文。那 

個決議遞交秘書長時，第二委員會已結束了對這 

事的審議一 一 事實上，已褚束了第二委員會本屆 

會的工作一一故由秘書長分發各代表圃參考。

三五. 說了這幾句話，我現在建議大會通過 
第二委員會提出的決議草案[A/3065 and Corr. 
1]。

根據議事規則第六十八條，會議議決不討論 
第二委員會的報吿書。

三六.主席 ••在請希望說明投禀理由的代表 

發言之前，我先要向大家報吿：第五委員會在其 

第五二五次會議中聲明，如果大會通過第二委員 

會建議的決議草案，一九五六年度之內因這個決

議無須承擔任何费用；第五委員會並稱，秘害長在 

編製一九五七會計年度的預算草案時，將計及該 

年度內因這個決議而欝要承搛的一筆印刷费用， 

其數目估計大約是三千八百五十美元。

三七.現在我請欲說明投栗理由的代表發

言o
三八 . M r. LADEFOGED (丹麥）：丹麥政 

府熟烈赞同在聯合國範围內採取國際行勘以促進 

發展落後國家經濟發展的原則。爲幫助達到這佃 

目的起見，丹麥從開始起軚賛成設®—佃聯合國 

經濟發展特別基金的提案。敝國政府篇表示道佃 

熱忱，復宣布一俟某幾個大資本輸出國*明願童 

的捐助數目相稱的欵項時敝國政府願猜國食授權 

准許丹麥提出適當的捐獻，其數餌大約是二百萬 

美元。

三九.我們很感謝英美兩國政府已經採取步 

驟，準備參加這個行將股立的專肢委員食的工作。 

除它們外這個專設委員食另有兩類國家：一類是 

大批經濟發展落後國家的代表，那些國家便是迸 

基金的受益國；另一類是一小箄工業國家的代表， 

丹麥便是其中之一，那些國家希望這個基金從速 

設立，不必等待舉世睇盟的國際監督進行全球蝥 

逼裁軍實現之後節省得來的經费。

四〇.丹麥政府越爲第二委員食全應一致通 

過的這個決議草案 [A /3 0 6 5 jm d C o r r . l ] ,是股立 

這個基金之前所必須完成的許多拉肝工作中的一 

個重要步糠。

四一 . 我們盼S 接到那個專股委員會的報吿 

書，裏面將有該委員會分析各國政府所提惫見之 

後得到的結論。丹麥政府尤其希望那個報吿害淸 

楚臚列未來莩益國關於下列一事的意見，那躭 

是 ：這些國家希望基金對其全國經濟發展方案投 

負甚麼任務 ; 希望基金和這些國家從雙邊途徑、區 

域途徑及國際途徑獲得的援助發生何棟關係。因 

爲這些緣故，敝國代表阒赞成大食當前這個決議 

草案。

四二 . 不過，我要提醒大會：當我們因货簿 

備工作進入第二階段對這個進步表示歡欣的時 

候，不應當忘記從前的寡家委員會所完成的最有 

價値的工作。敝國政府最注意的是M r. Scheyven 

曾經強調：這個特別基金在工作上絕對必須和圃 

際復興建設銀行及聯合國技術協助方案建立協調 

關係。 M r. S cheyven曾經指出許多方式，說明 

這基金怎樣可在工作上與國際復典建設銀行，國
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際銀公司及技術協助局從事密切合作。.如果我們 

要避免工作和職務的重複，不要設立一個新國際 

官僚機關，那 麼 M r. Scheyven的這個深刻的分 

析，是不可以忽視的。

四三.最後我要感謝各方在許多會議一一第 

二委員會的會議，以及許多正式及非正式的工作 

會議一一的冗長而曲折的辯論中，所表現的容忍、 

耐心、和克制轎神。我相信沒有這様精神，第二 

委員會全體一致通過的這個決議草案所代表的進 

步，可能是不會得到的。

四四 • M r. ORTiEGA (智利）我們當前這個 

決議韋案 [A /3065 and' C orr.l] 是第二委員會一致 

通過的。這個決議草案的內容，以及其中規定的 

步驟，就全世界人民最深切要求的願望來說，可 

能還不是一個充分和直接的答覆，但是在我們看 

來，它對於促進國際上對經濟發展問題的認■是 

一項積極的進步。

四五 . 尙在發展過程中的國家，曾經耐心製 

出一個折衷性贺的案文，使工業發展阈家至少能 

瞭解設® 這個基金的用意，並承認其需要。結果 

才语到全體一致通過。現在我們要請各位代表注 

意下列幾點意見。

四六 . 第一，尙在經濟發展過程中的阈家，不 

承越它們的前途是工業發展國家的重累。它們旣 

不是在要求施捨，亦不是替過去要求賠值。

四七 . 第二，不僅對直接當事國家而言，並 

且對世界上的工業區域而言，_濟發展都是一個 

必要。世界上的工業區域懂得，在新消费市堪和 

新生產市塲尙未建立之前，經濟繁榮都仍舊是岌 

岌可危的，都祗是相對的；那種表面性的繁榮，其 

四周必須有货幣不兌換制度，匯兌管制，對外贸 

易壁壘，生產過剩，及多邊保誰政策等等條件。

四八 . 第三，尙在經濟發展過程中的國家，大 

體來說，屬於迄今爲止尙未捲入我們這個時代的 

偾局的三個區域，但是國際援助不可當作政治鬥 

爭的副產物。因此最適當的辦法莫過於使這個某 

金在聯合國的機構內憲章的規範中設立運用。

四九 . 第四，這個國際合作努力進行的速度 

是很要緊的。爲普遍利益計，現在浪费在政治猜 

忌上面的精力，必須轉移到替大多數人類促進經 

濟發展的建設意義的工作中去。因此，把這種合 

作視裁軍政策之實現爲條件，在我們看來是旣不

合邏輯，亦非必要的。假使我們能在一些就國際 

關係來說最富爆發可能性的區域內，促進其經濟 

及社會的進展，那末國際互信卽可隨之建立，裁 

軍理想卽可隨之實現。

五〇 . 第五，決議草案在最後一段內希望： 

“ 在最近之將來，卽能造成更有利於設置一項國 

際基金之環境 ” 。根據我們的意見，同時我相信這 

也是很多代表團的意見，旣然大家已經普遍承認 

，我們的經濟及g 政問題的唯一解決方法，是促進 

所有發展落後區域的經濟發展，那末這個環境事 

實上早已存在了。現在仍舊缺乏的是適當的政洽 

環境。世界上那些最强大的國家，應當致它們的 

主要力量於解決經濟及社會事項，最低限度也應 

當驅除從純粹政治關係而生的過伢恐懼及疑慮。 

這種充滿恐 I f 心理的環境由於其本質必然含有一 

項危險，便是各項問題彼此糾纏不淸；把經濟社 

會考慮視爲輕於政治及軍事考慮；過分相信某些 

武器的破壞力，而不相信人民眞有値得保衞値得 

戰鬥的理想時所具有的道德力量。

五一 • 最後，我們希望在今後幾年中，聯合 

阈將竭其主要的力量在經濟及社會方面促成一個 

建設性的政策。 目前的政治環境不僅妨礙並且危 

害促進經濟發展的國際努力。倘使這個環境在相 

當期間並無根本的改變，我們就需要單獨考慮經 

濟及財政問題，甚至於把它們當作解決政治糾紛 

的一個決定性因素。屆時就可以召開一個世界經 

濟會謎，來澈底審議一切有關經濟發展和國際貿 

易的事項，檢討勃來登（Bretton) 林園會議到現 

在這十多年來的經驗，並向各國政府建議採取切 

赏的措施。

五二 . 一 a 我們在經濟及財政關係方面達成 

協定，一丑國際合作改向經濟發展方面進行，我 

們就可看到政治緊張局勢漸吿緩和，猜疑和恐懼 

逐漸消失。“除非全社會非享國家的財富，便無社 

會正義町言，這就是說，全社會都必須工作”。這 

是鳥拉圭政府元首剛才在這個演說台上向我們說 

的話。這幾句話裏面有一個不町辯駿的眞理。所 

以聯合國有责任應當來促進經濟發展，使各國人 

民都能享受繁榮和正義。

五三 . 主 席 ：我們現在表決第二委員會提出 

的決議草案 [A/3065 and C o rr.l] 0

該決議草案一致通過。
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五四 . 主 席 ：各位代表已經注意到這個決議 

案正文第四段規定設立一個專設委員會，由大會 

主席任命十六國代表組成之。

五五 .我和第二委員會主席就此事討論結  

果，現在询大會提名下列會員國爲這個專設委員 

會的委員國，•請大會批准：加拿大、智利、哥侖比 

亜、古巴、埃及、法蘭西、印度、印度尼西亞、荷蘭、 

那威、巴基斯坦、波蘭、蘇維埃社會主義共和國聯 

通、英聯王國、美利堅合衆國、南斯拉夫。倘無異 

議，我越爲大會已經通過這張名單。

決定如議

議程項目二十六 

援助利比亜問題

第二委員會報吿嘗 (A/3072)

五六 . Mr.  STANOVN IK(南斯拉夫)，第二 

委員會報吿員：關於援助利比亞問題，第二委員 

食現向大會提出一個全體通過的決議草案 [A /  
3 0 7 2 ] ,請大會採納。

五七 . 關於這個問題的辯輸頗爲筋短。一共 

有八個代表團參加辯論。 雖然許多代表都沒有發 

言，我覺得這個決議草案 •獲得全賭通 •過一事， 應

當視爲最可表示第二委員會對這個問題的意見和 

態度了。

五八.我提議大會通過第二委員會的這個建

議。

根據議事規則第六十八條，決定$ 討謝第二 

委員會報吿害。

五九 . 主 席 ：倘使沒有一個代表阐願就道個 

問題發言，並且鑒於這個決謎草案 [A/3072]在第 

二委員會內獲得一致通過，本席視爲這決雄草案 

亦獲大會一致通過。

孩決議草案一致通過

議程項目十二 

經濟曁社會理事會報吿睿 

( 第二章、第三章及第四章）

第二委員食報吿寄（A/3071)

六〇 . 主 席 ：馆二委以食的迓伽報吿寄無須 

大會採取任何決谜，所以我建垴大食将掉正式提 

出的手級 , 並建議大食同盘表示查悉适個報吿窨。

決定如議

(午後四時二十五分散食。）

第五百五十四次全體會議

一九五五年十二月十四日星期三午前十時三十分在紐約舉行

主 席 ：M r. Jos6

議程項目二十 

印裔人民在南非聯邦所受待遇

寡設政洽委員會報吿書（A/3084)

專設政治委員會報吿員 Mr. King (賴比瑞 

亜）提出該委員會報吿書，接着並發言如下：

一 . 專設政洽委員會報吿員M r. K ING  (賴 

比瑞亞）：專設委員會通過本報吿書 [A/3084 ]後， 

業已將其在本屆會內的事務全部處理完畢。

二 . 當時各代表圑對於泰國代表團闽長Prince 
Wan Waithayakon (萬親王）擔任專設政治委

M A ZA  (智利）

A/PV.554

員食主席時所表現的民主領袖的優異德性，骨向 

他表示熟烈的缵黌；他的徳性有兩個特點，一逛 

爲人和繭，二赴態度公正，使各代农M 都能锥得 

參與委員會堝取的適當機俾。大家緦爲他的黹有 

威鲅的舉止和令人敬佩的人格，極冇裨於促成奪 

設委員會全部會遜期間食議室中所具有的良好空 

氣。

三.各代表閿並曾堤到專設政治委員食主席 

爲促使申請國入會問題一項目獲得0 滿解決而進 

行的審愼而有效的工作，他處理這個問題的手腕 

非常巧妙，結果是在委員會以及在大會中都以極 

大多數票通過了一個有利的決定。大家希望大會


